

### **Bewerbung Bentheimer Umweltpreis 2018**

Anfang des Jahres 2018 haben sich 57 Mädchen und Jungen im Alter von 3-6 Jahren mit dem Thema „Energie“ beschäftigt. Ziel war es, den Kindern bewusst zu machen wofür im Alltag Strom gebraucht wird, wo dieser Strom herkommt und wie man Strom sparen kann. In den Morgenkreisen haben wir das Thema spielerisch aufgegriffen. Gemeinsam wurde z.B. überlegt welche Geräte Strom brauchen, damit sie funktionieren. Auch wurde zum Thema Strom geforscht: Windenergie, Stromkreise zum Hören, zum Sehen und zum Fühlen wurden hergestellt. Es gab Bilderbücher zu dem Thema und ein neues Lied wurde eingeführt.

Aber wie ist das eigentlich, wenn man einen Tag keinen Strom hat? Gemeinsam wurde der Tag ohne Strom vorbereitet. Die Kinder hatten sehr viele Ideen, damit der Tag für alle gut wird, d.h. dass alle satt sind und niemand frieren muss, denn schließlich kommen die ersten Kinder morgens um 7:00 Uhr und die letzten Kinder gehen abends um 17:30 Uhr wieder nach Hause.

Am Freitag, dem 02.02.2018 war es soweit: der Tag ohne Strom. Vorbereitend hatte jedes Kind eine Kerze im Glas mitgebracht, damit wir die Räume ausleuchten konnten. Auf dem Spielplatz der Kindertagesstätte haben die Vorschulkinder in der Woche eine Feuerstelle gebaut, indem sie aus Steinen einen Kreis gelegt hatten. Am Waldtag hatten die Kinder Stöcker mitgebracht. Eine Erzieherin hatte einen Ofen besorgt, den wir mit Holz befeuert haben, um eine Kochmöglichkeit zu haben. Eltern haben uns mit Kaminholz versorgt. Gemeinsam haben Kinder und Erzieherinnen morgens alles vorbereitet, damit Stockbrote am Lagerfeuer gebacken und eine Gemüsesuppe gekocht werden konnte.

Alle Beteiligten waren begeistert, so dass wir in jedem Jahr in den Wintermonaten ganz bewusst einen Tag ohne Strom haben werden.

